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近段时间袁 定安县的各幼儿
园都进入了秋季入园的招生报名
阶段袁野入园难冶问题开始凸显遥一
边是公立幼儿园的 野挤不下冶,而
另一边则是一些私立幼儿园的无
人问津遥 野要想上个好点的幼儿
园,都快要挤破头了遥 冶一些家长
家长慨叹遥 定安一公立幼儿园园
长希望政府能扩大公立幼儿园规
模袁满足适龄儿童上学的需要袁另
外袁 也希望家长能够理性选择幼
儿园遥

7月 22日, 记者对定安部分
幼儿园的收费及招生情况进行走
访调查遥调查中,记者发现各幼儿
园收费标准差别大, 有的每学期
1200多元, 有的一学期 2600 多
元遥 一些办学质量好的公立幼儿
园已野人满为患冶,但部分私立幼
儿园的招生情况则不太乐观遥

学生家长院上个好幼儿
园实在太难了

程英花是定安县定城镇潭黎
村人,她的孩子今年 4岁,她想把
孩子送到好一点的幼儿园遥 程女
士告诉记者:野要想上好一点的幼
儿园很难袁特别是公立幼儿园袁虽
然办学条件不错袁 学费相对也较
低袁但很难挤进去遥我们只好选择
好一点的私立幼儿园了袁 还要提
前半年预报名袁 交定金后才能拿
到学位遥 冶

据了解, 程女士去年就开始
四处为孩子选幼儿园, 她了解了
定安县两家公立幼儿园后发现,
这些幼儿园都没有学位了遥 由于
公立幼儿园基本是家长首选袁幼
儿园的学位很紧张遥 野选了一圈,
又是托人,又是排号,最终也没能
挤上公办幼儿园遥 冶无奈之下,程
女士只好准备将孩子送往一家私
立幼儿园,野虽然价格有点高,但条
件还不错遥 冶

定安县市民陈女士告诉记
者 :野我就住在县机关幼儿园附
近袁一直关注幼儿园招生的情况遥
小孩今年 4岁了, 前几天我去县
直机关幼儿园给孩子报名, 学校
说名额早已经满了遥 我只能重新
考虑找好一点的民办幼儿园了遥冶

公办幼儿园院正式招生
两天就已经爆满

记者从定安县直属机关幼儿
园了解到, 今年下半年的学生名
额已经报满了遥 县直属机关幼儿

园园长郑荣南告诉记者:野我们的
收费标准是按照物价局审批的,
学费 600元袁加上伙食费尧其它杂
费等费用, 每位学生每学期费用
为 1200元左右遥 相对而言,公办
幼儿园的学费较低,而且师资好袁教
育质量和环境相对要好袁 另外管理
严格规范,保教质量和安全有保障,我
们还是示范幼儿园袁 不少家长想
方设法把孩子送到这里来遥 冶

郑荣南说:野我们幼儿园虽然
是县直机关幼儿园袁 但入学条件
没有限制袁 只要是适龄儿童都可
以来报名袁 基本上预报名的时候
招生就满了袁 正式招生时 2天就
已经爆满了遥

为了解决孩子们入园难的问
题,我们正在大力扩大规模袁县政
府也非常重视公办幼儿园建设袁
目前县教育局已经决定将县一小
老校区的校舍安排给我们幼儿园
使用,预计半年以后袁我们又可以
多招收一批幼儿, 办学条件和规
模将进一步得到改善遥 冶

野实际上我们现在的整体经
营状况也就是持平遥 如果幼儿园
想要有大的发展袁 资金是个大问
题遥冶郑荣南说袁野由于是公办幼儿
园袁 幼儿园新增投入只能依靠政
府财政来解决遥 冶

没有资金投入就不可能会有
更好的发展袁而没有更好的发展袁
幼儿园又会在激烈的竞争中逐步
被市场淘汰遥这是个恶性循环袁而
大多数民办幼儿园如今都深陷在
这个循环中遥

野只能希望政府能够给我们支
持一点袁出台更多的扶持政策遥 冶
郑荣南说遥

私立幼儿园院条件好一
点的收费达到 2600元

公办幼儿园进不去, 家长们
只能快速野转向冶,选择私立幼儿
园遥记者走访发现,私立幼儿园的
招生情况存在野两极分化冶现象遥
一些条件较好尧 收费较高的幼儿
园招生情况明显好于条件较差尧
收费低廉的幼儿园遥

记者来到了定安县见龙大道
潭榄河附近某私立幼儿园袁 得知
该幼儿园是目前定安最好的民办
幼儿园袁 该幼儿园园长何佩玲告
诉记者: 野我们的定位就是办成
定安最高档的幼儿园遥 这里环境
优美尧 设施齐全尧 幼儿园每个活
动室匹配齐全,室内设有大型的
玩具区尧 塑胶跑道等设施遥 我们
今年招生每学期的费用为 2600
元左右 渊含伙食袁 住宿费用冤袁
这个费用相对其它幼儿园较高遥
现在,已经有很多人报名了,所剩
名额已不多遥冶

野现在家长挑幼儿园袁一是看
硬件环境袁二是看教学质量遥 冶何
佩玲说袁 平心而论袁 我们幼儿园
的收费相对来说要高一些袁 但由
于我们是自负盈亏袁 为了能够吸
引更多的孩子入园袁 幼儿园在这
两方面做足了功夫遥 我们每年都
会投入大量资金建设一些好的教
学尧住宿条件和游戏场所袁引进了
一些国外较为先进的幼儿教学方
法和师资力量遥

记者随机采访了几名孩子家
长,对于幼儿园高学费,家长们均
表示野可以接受冶遥 家长王女士告
诉记者, 选择好一点的私立幼儿

园就是为了孩子能够接受
好的教育遥 野托人找关系还
要排队, 到最后也未必能拿
到一个公办幼儿园的学位,
我们实在等不起遥 冶
低价私立园院 设备

简陋袁 办学条件较差难
招生

记者调查发现, 目前定
安大部分私立幼儿园都处
于招生未满的状态遥 这些私
立幼儿园的学费平均为每
人每学期 300元-700 元,加
上保育费尧 床上用品费尧车
费以及特长班之类的费用
等,共 1000多元遥 部分私立
幼儿园收费虽低, 但教学设

备相当简陋,办学条件较差,因此
出现招生难的困境遥

县某私立幼儿园的园长告诉
记者:野像我们这些私立幼儿园,一
般要等到开学的时候, 才陆续有
家长带小孩来报名,最早也要到 8
月底遥 目前,来咨询的家长很少遥
近两年,幼儿园都没有招满,今年
入学的孩子要多一些, 情况可能
会有所好转遥 冶

一些没有资质的幼儿园也在
非法招生袁 记者来到定安塔北路
一栋四层居民住宅房改造而成的
幼儿园袁一个老师正带着 10多个
小朋友画画遥 在这里记者没有发
现该野幼儿园冶的办学执照袁也没
发现其它相关证件袁野幼儿园冶整
个外观与一般住宅没区别遥

记者发现袁 这所幼儿园操场
和室外活动场所比较小袁 也没有
配备专门的保育员尧卫生员袁防火
等安全保障也难以令人放心袁这
样的条件下仅仅只能作为家长托
管孩子的场所袁 难以系统地开展
科学的野学前教育冶遥

不过这种野黑户冶的存在袁也
的确照顾到了一批人的需要遥 一
些无证幼儿园离家近尧收费低尧就
读灵活袁获得了不少家长支持遥

野如果有价格不高尧而且具备
正规资格的幼儿园袁 我们当然会
选择遥 可现在袁 公立幼儿园进不
去袁 一些民办幼儿园收费又不能
够负担袁 我们只有选择这些 耶黑
户爷了遥 冶一位在定安塔岭建筑工
地打工的农民工告诉记者袁 自己
平时没空照顾孩子袁 加上收入有
限袁除了公立幼儿园袁就只有野黑
户冶能够提供了遥

政府院 三年内新建 17
所公办幼儿园, 逐步解决入
园难问题

针对定安学前教育发展现状
和问题袁 记者采访了定安县教育
局有关分管领导和基础教育股负
责人袁据介绍,目前定安有 72 所
幼儿园袁其中符合办学条件规定袁
已经教育局审批的公办幼儿园 2
所尧民办幼儿园 53所袁非法办学
的幼儿园 17所渊含未经审批擅自
办学的幼儿园 14所袁已取缔仍在
办学的幼儿园 3所冤遥

谈到定安县幼儿教育发展存
在的问题袁 县教育局相关负责人
认为袁一是没有真正搭建起野公办
为主体袁公民办并举冶的学前教育
办园格局曰 二是民办幼儿园办学
条件尧师资水平尧保教质量有待提
高袁不能满足学前教育发展要求曰
三是未审批的幼儿园存在未经批
准而尝试办学的现象袁17所未审
批的幼儿园需要政府职能部门行
政执法的处理曰 四是各中心小学
学前班办学条件尧师资水平尧保教
质量未达到学前班的基本办学条
件曰 五是民办幼儿园为了迎合群
众的要求袁 在保教活动小学化教
学袁不符合有关学前教育规定遥

另据介绍袁 幼儿园教育属非
学历教育, 不纳入九年义务教育
的范畴, 所以国家投入的公共经
费微乎其微, 幼儿园基本都是在
市场的调节下, 根据自身办学实
际确定收费标准袁 报县物价部门
备案袁 教育行政主管部门不具收
费审批权遥 家长最好根据自身的
经济承受能力以及小孩的实际情
况,就近挑选幼儿园遥

全县有财政拨款的公办幼儿
园只有 2 所,其中全额拨款仅一
所袁 差额拨款一所袁 不到全县幼
儿园总数的 3%袁 为了解决定安
学前教育存在的问题袁 定安县已
出台 叶定安县学前教育改革与发
展三年行动计划 渊 2011 -2013
年冤曳袁 将用 3 年的时间袁 新建
17 所公办幼儿园袁 其中城区幼
儿园 2所袁 镇中心幼儿园 10所袁
镇中心幼儿园分园 5所袁 以缓解
孩子入园难的问题袁 逐步建立起
政府主导袁 公办主体袁 公民办并
举的办园体制格局袁 逐步提高学
前教育普及程度袁 整体提升保教
质量和办学水平袁 满足人民群众
对学前教育的举办需求遥

定安公办幼儿园学位紧张袁一些家长感叹院野上个好幼儿园实在太难了冶

定安三年计划新建 17所公办幼儿园 缓解入园难问题
姻 罗利明

良好的教学环境是幼儿健康成长的重要条件遥 罗利明 摄

基层连线
直击 2011上半年乡镇工作

半年来袁定城镇大力发展现代特色农业袁着力加强项目征地尧
项目服务尧 城中村改造推进力度袁 对重点项目建设狠抓落实袁目
前袁九条路征地工作尧镇府公共食堂项目以及城中村尧旧城区改造
都在有序的进行袁各项工作都有了突破性的进展遥

全镇 2011年上半年完成农业生产总值 45702万元袁完
成年计划的 58.2豫袁农民人均纯收入达 5206元曰固定资产
投资 4.2亿元袁 一般预算收入 1366.5万元袁 完成年任务的
50.6豫遥 渊王议霄 黄民菁冤

半年来袁 雷鸣镇大力推进幸福城尧 丁湖路改造尧野海博
园冶等南丽湖旅游项目力度袁加快镇街道路灯尧乡村道路尧文
明生态村以及保障性住房建设袁大力发展家禽尧生猪产业袁
较好的完成了各项工作任务遥

全镇 2011年上半年完成农业生产总值 9547.96万元袁 完
成年计划的 56.4豫袁 比去年同期增长 25豫曰 固定资产投资
2032.28万元袁 完成年计划的 55.3豫袁 农民人均纯收入 4841
元遥 渊王议霄 符小燕冤

近日袁海南师范大学野大学生
骨干挂职冶 暑期社会实践小队走
进定安县龙门镇政府袁 进行为期
11天实践工作袁 了解镇政府相关
部门的运作情况袁 为暑期实践工
作做准备遥

据介绍袁近年来袁龙门镇政府
通过各种渠道积极搭建返乡大学
生暑期实践活动平台袁 并结合学
校开展支教尧 联合部队联谊等活
动袁 为大学生提供社会实践的机
会袁 帮助大学生们在学习期间开
阔眼界袁了解家乡的社情民意袁丰
富大学生的社会阅历袁 增强他们
的社会责任感与使命感袁 为镇政

府干部队伍注入新鲜血液遥
野这次暑期实践袁不仅锻炼了

我们吃苦耐劳的精神袁充分认识到
了荣誉感与责任感袁同时也让当地
群众看到了当代大学生的风采遥 冶一
名在党史办公室帮忙的刘同学说遥

大学生实践分队不仅在镇政
府了解相关部门的职责和工作重
点袁还跟随村干部尧村支书深入农
村基层了解情况袁 利用广播尧墙
报尧传单等形式袁向广大农民宣
传热带作物的科学种植知识 袁
加强了当地惠农政策的宣传袁积
极为农民提供技术上的帮助袁受到
当地群众的好评遥 (王议霄)

龙门镇搭建大学生暑期实践平台

渊上接一版) 和琼剧戏迷爱好者尧
海南琼剧比赛中获奖的选手汇聚
一堂袁在经过为期五天的展演尧初
赛尧复决赛后袁最终角出一尧二尧三
等奖遥随后袁晚会还举行了盛大的
琼剧折子戏颁奖仪式袁 定安琼剧
团黄小明尧徐珠璟以优异的成绩获
得了此次比赛的冠军遥 县政府为举
办琼剧活动投入了近 60万元遥

目前袁定安县政府已经决定袁
每年举办一届 野美食文化节冶袁琼
剧是文化节的重头戏袁 每年安排
60万元用于开展琼剧活动袁同时
筹建定安琼剧馆尧 修复琼剧鼻祖
李庆隆幕袁 谋划举办琼剧文化节
及成立琼剧文化研究中心袁 下大
力将琼剧文化做强做精袁 为定安
县抢抓国际旅游岛建设机遇提供
文化保障和支持遥


